

先端技術の活用で労働力減少に対応

消費者・労働者の境界はあいまいになる傾向

人手不足の問題は日本のあらゆる産業に影響を与えている。とりわけ労働集約型の産業とされるビルメンテナンス業界では、各社が課題の解消に向け様々な取り組みを行っている。

取り組みでこうした課題の克服に乗り出しているのだろうか。

企業ブランドとして「戦略FMパートナー」を掲げるグループシンプ（東京都港区）では、ロボットやAI技術を活用した業務におけるDX化を早くから推進してきた。

同社の取り組みは、昨年11月に開催された「第8回お取引先セミナー」でも紹介されている。このセミナーでは、リクルート（東京都千代田区）の内部組織・リクルートワークス研究所の主任研究員、古屋星斗氏が「人手不足がもたらす『令和の転換点』」と題して講演を行い、その後、人手不足社会に対応するグループシンプの取り組みが紹介された。

ヒトとAI・ロボットが協働するFMDX 業務効率化・省人化で管理コストの削減図る

「第55回実態調査」の結果をまとめた「ビルメンテナンス情報年鑑2025」を公開した。これによれば、2024年度の売上高見通し（対前年度比）は、全体では「4%以上」と回答した企業が40.2%と最多となり、ビルメンテナンス業界全体で堅調な成長を続けていることが見てとれる。一方で、事業環境の面では人手不足が大きな課題となっており、悩みごととして「現場従業員が集まりにくい」と回答した企業が89.5%で最多となった。各業界で人手不足に悩む企業が多い中、ビルメンテナンス業界ではどのような取

り組みでこうした課題の克服に乗り出しているのだろうか。

企業ブランドとして「戦略FMパートナー」を掲げるグループシンプ（東京都港区）では、ロボットやAI技術を活用した業務におけるDX化を早くから推進してきた。

同社の取り組みは、昨年11月に開催された「第8回お取引先セミナー」でも紹介されている。このセミナーでは、リクルート（東京都千代田区）の内部組織・リクルートワークス研究所の主任研究員、古屋星斗氏が「人手不足がもたらす『令和の転換点』」と題して講演を行い、その後、人手不足社会に対応するグループシンプの取り組みが紹介された。

直近では大手企業を中心に新卒採用の求人数は大きく増加、また中途採用の増加も目立っており、即戦力とな

る人材への需要が高まっている。日本では少子高齢化が今もなお世界的なビジネスニーズとしており、2040年まで唯一人口増が予測されているのが85歳以上の高齢者である。労働力の減少は今後も続き、労働需要に対する供給量は、その差が広がっていくものと見られる。限られた労働力の導入による省人化、設備管理業務では支える医療AIクラウドソフトの導入による効率化や動的に投入される社内効率化などを展開している。

人材の確保の面では、SNSの活用で採用のアプローチの多様化に対応するほか、インターンシップ制度の充実などで積極的な新卒採用を実施。外国人の積極採用も展開するとともに環境整備にも力を入れることで、将来にわたっての外国人材の高度化を目指している。2024年は外国人技能実習生が合計32名入社。本年もおよそ30名の技能実習生の入社を予定している。日本国内での外国人材の受け入れ制度としては、技能実習制度に代わり育成就業制度が2027年ごろの施行を予定している。